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動物 と 私

ギ フ チ ョウによせて

奥 村東 久子

王家の谷の砂漠をラクダやロパにたすけられての暮

しなど、ナイル河に？flって生きるエジプ卜の人hの

生き方をまるで現実かなどと考えつつ、カイロ美術

館、ルクソール美術館など見学を致しま した。スカ

ラベの本当のものなど、又物語りなど私はいろいろ

~ と学ぶことができました。

春告げる蝶は

花を鍔いつつ 谷聞を飛ぷ

このうるわしき蝶 ギフチョウ

谷間の紅葉もえはじめる頃

木t曳れ日をくぐり カンアオイに言宅す

この小さき命 想、ふ

みどりの其球を残して 去る日を

ギフチョウ 4・00頭近くが、全音II婦となりま した。

食草を雨の自に採りに行ったり、うっかりしている

と飼育函に雨が入ったり、里子外で産卵した分にエサ

が足りないのではないかと夜中に見に行くなど、自

分のエサを忘れての飼育でしたが・・…・

今年はかねて行きたかった砂漠の蝶に会いに・・・

そんな願いでエジプ トの旅に出かけましたが、燥に

会うこともできず、そのかわり紀元前4000年とか気

の遠くなるような時代に、もう立派な蜂が居たこと

を知り…・・・・ルクソールの村の婦人達が頭に水がめ

をのせてナイル河までブk汲みに行くのをながめたり、

なきごえ7月号もくじ
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ギフチョウにみせられて早や30年近くを迎えよう

としている今、自然とは悠久なものだと考えさせら

れー・蝶が花の番地をさがして飛ぶ姿に、少しずつ

蝶の心が分りかけたような・・ φ・・・そんな想いが主主しま

す。盟T烏の声にかこまれ、かじかが渓t定になき、ホ

タル飛ぶ谷間に暮して、公｜主｜を守ってく ださる大き

な協力のかげで日々を暮しております。 この新春、

吉田平七良II先生より庚申猿の60年に 1度しかない話

など伺 いましたのも、この間のようですが早や 1年

も半ばを過ぎようとしています。

インセクトリウムの中に次から次へ羽化をし、自

然の中へ飛んで行く姿を見て、育てる苦労など時と

して忘れながら今、ホタルの飛び交う夜、夏への衣

替え を教えてくれます。消えることのない希望の灯

をかかげで野に山に生き続ける蝶と虫・…一日本の自

然と 山と里子に限りない感謝を棒げて虫塚を作り、そ

れは日本を離れて旅をする時痛切に心をうつのです。

ギフチョウと虫によせて

山河草木

焼里子ヶ原より不死鳥の如く

生きのびた蝶 あの大戦の中嵐の中

舞え 飛べ 私は声援を送る虫と蝶

（生き物趣味の会々員 ・日本鱗麹学会々員）

表紙の写真説明

“キーウ ィ”

昭和45年、万博を記念してニュージーラ ン

ド政府から贈られたキーウイのニュ ジー君、

この 7月2日で入国満10年を迎えました。

( 6月29日夜10時被影 ：宮下実）
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：~州問問料問的制抑~竺一、
｝ ノフッソハッソνノ亦つマ凡G同x，ん

僕は 6月14日生れの男の子です。これで家族は6人に

なりました。

元気いっぱい運動場をお兄さん、お姉 さん達と走りま

J’ 

，（’ 

手 わってい ます。 ：， 
'[. （撮影 ：中川 哲男） 司
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1970年（ 昭 和45年）に大阪で開催された万国

博覧会を記念して、各国から親善使節として、

8種26点の動物たちが贈られましたが、今回は

万博10周年の年にあたり、その後の万博記念動

物を持集してみ ま した。
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フ．レイリードッグ
アメリカから10頭が贈られました。放飼場に

展示し人気を集めましたが、残念ながら現在は
q頭になってしまいました。

インドゾウ
日本に来た当時の体重 560キロも、現在では22

40キロまでにもなり、先輩の姉さん象と仲良 くif
しています。

インドゾウ
インド政府からメスの子象が贈られま した。名

前も万博を記念して“ラニ一博子” と付けられ人
気を集めました。

アビシニアンライオン
現在までに 9回の出産例があり、オスのフ ジオ

は死亡しましたが、その息、子のフジオ Eが立派に
成長しています。
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骨折断脚したシュパシコウに義足をつけま

した。

治療中のジャングルキャ y トの状態があま

りよくないので入院させました。

9. 2頭自のアシカの仔が生まれました。

入院中のジャングルキットの仔が3頭生ま

れました。

プラックパックが1頭出産しました。

治療を続けていたイエローアナコンダが死

亡しました。

20.本年2頭自のニホンザルの仔が生まれまし
可＂，旬。

8. 

14. 
15. 

5 

ポリビアリスザルが1頭生まれました。

6 I 3. 恒例のメンヨウの毛刈りが行われました。

本年初のアシカの仔が生まれました。

フサオマキザルが1頭生まれました。

5.ブラックパックの老雌が左の頬に膿疹を作

ったので投薬しました。

ゾウのヒロ子が少し元気をなくしていたの

で薬を与えました。

6 ブラックパックの維がm欝症になったので

薬浴させました。

7. マクジャクの雌がコクシジウム症のため死

亡しました。

オーストラリアヒクイドリが産卵しました

が、残念なことに破卵しました。

2羽目のタンチョウの雛が解化しました。

レアが今年初めて産卵しました。

30. イエローアナコンダが口腔内膜婚のため死

亡しました。

31. 暑さも厳しくなってきたのでキ ングペンギ

ンなど 5種のペンギンを冷房室へ移しまし

一，】。
6 I 1.ボランテイアの定例会が行われました 。

トカラヤギが3頭出産しま したが1頭は死

産でした。

28. 

4 

5・6月の動物園日記
ジャングルキャットの雄が鼻汁を出 してい

るので治療を始めました。

ベイサオリックスのオスが敗血症のため死亡

しました。

ピューマの仔が1頭生まれました。

1羽目のタンチョウの雛が務化しましたo

m北瞥察からミズオオトカゲの保護預りが

ありました。

インドガンが1番入国しました。

ニホンジカの仔が1頭生まれま した。

24. 

25. 

26. 

27. 

s I 22 

23. 



野生チンパンジーの食生活（下）
乗越自告司

オトナのオスたちがイノシシの子供を食べて
いる。大きい餌物がとれると、も っている個

｛本は1iliに分配 してやることがある。

§ 糞の分析

毎日見つけた糞を全部集めると 1カ月に 100個以

上にもなる。その内容を分析することは、チンパン

ジーの観察を終えた夕方の重大な、しかもしんどい

仕事となる。大きな種子が入っている糞はすぐその

数を調べることができるが、小さい種子を食べる時

期の糞は、 100g くらいの小さいものでも1,000から

2,000個も種子があり、数えるのにうんざりする。

チンパ ンジーが何を食べているかは、もちろん直

接観察することによっても調べているのだが、糞の

分析と両方でかなりくわしいことがわかってくる 0

§ チンパンジーの食べる植物

チンパンジーは、 1年を通じてみると、100種以上

の野生の植物 を食べているが、しかし集中 してよく

食べるのは10種ほどである。これらの重要な植物は、

多数生えており、毎年多くの実をつける。そのうえ、

我々人間が食べてもかなりおいしいものがある。こ

れらの重要な果実が実ると 、それが生えている地域

だけを遊割jしながら、 2ヵ月もあるし、はそれ以上も

かかって、それが全部なくなるまで食べ続ける。そ

して次の季節には、また別の果実の実る所に移動し

てゆく。

年によっては実り方にちがいがあるので、ある年

に利用していた地域でも次の年に実らなければチン

パンジーは全く来なくなる。私の行った年に、日本

この油ヤシの実 をマハレのチンパンジーは決

して食べない。 しか し、西アフリカでは、 石

を使ってかたい種子を割り 、中の実 を食べる。
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可園田・固．

のアケビによく｛以た台いしい実がなり 、それをよく

平1111-1していたが、この憾 なことはここlOii三来全くな

かったとい う。

吉 道具を｛吏うチンパンジー

チ ンパンジーは植物が主食であるが、 昆虫や小動

物もよろこんで食べる。昆虫では、 結木の中に巣を

している黒いアリや地中にいる臼ア リが中心である。

これらの巣の中にいるア リをチンパンジーはどの械

な方法で取って食べるのだろう。巣を作っている木

が小さいと、歯でかみ実I］って中のアリを食べる。 し

バナナ畑の中にある研究所。以前の泥壁の家

にくらべるとずっ と近代的になったが、 日中
トタン屋根があっくて中でf土事はできなし、。

をしている アリに士サしては、そうはゆかない。その

為に彼らは、特別の道具を作って使うのだ。木の枝

や皮をしなやかな、細くて長い棒 に作り、それを7

¥ リの巣穴の小 さい入口にさし入れる。する と中にい

るアリは、そのじゃまな侵入者 （棒）にかみつくの

で、棒をゆっくりとヲ｜き上げると、かみついたまま

のアリがとれるというわけである。チンノTンジーは

このアリ釣りを非常な熱心さでも ってやる。長い時

には 1I時間以上も続くことが記録されている。

道具を作って使用するのは、野生動物ではチ ンパ

ンジーだけである。今まで、人間だけが道具を作っ

て生活していると考えられていたが、人間に最も近

い動物のチ ンパンジーも出来ることがわかり、注目

される現象となった。

§ チンパンジーの肉食

チンパンジーは、 時々サルの仲間や小さい レイヨ

ウ、イノシシなどを狩って、その肉を食べる。動物

が殺されると、近くにいるチンパンジーたちは皆集

っておおさ わぎをする。彼らは肉が大好きで、まる

でお祭さわぎみたいになる。 肉を持っている個体に

せがんだり 、奪いとろう としたり、彼もまた肉の小

片を分け与えてやる。この物を分配する行動は、 ニ

ホンザルなどでは親子の問でさえ見 られないことを

考えると、おどろくべきことである。

チ ンパンジーの肉食は、人聞を除 くと、議長類の

中では非常にめずらしし‘。ゴリラやオランウータン

などの類人猿 もまたニホンザルなどのサル類にも決

して見られない。はるか数百万年もの昔、 サルから

進化 してきた我々人類の狙先は、里子生動物を狩 って

生活していたと考えら れている。そして、石器など

の道具 を使って、きびし い自然の環境にたちむかつ

ていたのだ。人類のすでに失われた古い姿をさぐる

ため、チンパン ジーの研究はこれからもさらに続け

られてゆくだろう。 （おわ り）

（上智大学生命科学研究所 ・自然人類学教室助手）
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キーウィ来園10周年を迎えて
キーウィが来図して、この 7月 2Flで満10年を迎えました。そこで来閣当時 を振りかえ って、

苦労話などを聞かせていただくことにしました。

本来園のいきさつについて 和田 辰 巳 Ji::I嵐長

＊座 談 会 出席 者 中川進朗前園長 樽本 殿飼育係長

柳原 'k昭獣 医師機 田 啓 子 係員 司会

＊来園のいきさつ （和田辰巳：元園長）

キーウィ ！；：t:lO年前に大阪で聞かれた万国博を記念

してニュージーランド政府から贈られました。 当時

飼育が非常に困難であると のことで、あやぷむ声も

ありましたが、:Cl・重な動物であるということで、も

対談

司会： 本年7月 2日で釆図10年を迎えるわけです

がこの10年をふり返って、お絡をしていただきたい

と思います。まず、来園当時の思い出をお聞かせ下

さい。

中川 ：7月 2日に動物園にやって

来た時の第一印象は、その輸送箱が

まるで宝石箱のように立派で、ニュ

ージーラン ドの人たちのキーウィに

対する深い愛情がうかがわれました。

磯田： 伊丹空港に到着するという

ので、キーウィ舎で待機していたの

ですが、 直前になって舎内のクーラ

ーが故障 し、 こんな状態でキーウィ

が来たら どうしようと思っていたと

ころ、ょうやく紋障がなおってほっ

としたことを思い出 します。

中Jll：来園前の話ですが、受入れ 空会

準備がたいへんでした。旧は虫類舎を改造したわけ

ですが、 問題は温度と湿度と環境、つまり植樹 と夜

行性なので室内を日昔くすることでした。しかし、こ

んなに暗くしてよいものか心配でした。又、展示す

るために夜と畳を逆転しなければならないのですが、

どんな設備をすればよいか、それがキーウィに悪影

響を与えないか心配でした。

司会：準備期間はどれくらいありましたか。

磯 田 ：あまり長くはなかったと思いますが、いろ

いろな資事ヰを集めていただいて1売ませていただきま

した。当時はニュージーランド本国でも、あま り研

究が進んでいなかったよ うでした。

中川 ：そうですね。夜行性であるため、その生態

もあまりわかっていなかったようです。環境作りに

苦労したわけですが、 後にワシントンの動物園を訪

れた際にキーウィ舎を兄たわけですが、ほんとうに

らうことにしました。贈呈式にはニュージーランド

のホ リオーク首相が来園され、中，!If,市長に引波され

ました。その後、 ペッ トネームは公募して射をがニュー

ジー君、 雌がラ ンドちゃんに決まりました。しかし、残

念なことに雌は 3ヵ月ほどで死亡 してしまいました。

まっH音な所で飼育していました。舎内には巣箱が1

つあるだけで、あとは土ばかりでした。そんな場所

で繁殖したのですから、現在の天王寺の環境は充分

だと思います。

司会： ：来国当時、告耳で苦労された

事韓国 ：レーズンやグリンピースな

ど、いろいろなものをやりましたが

全く 食べませんでした。 j,'J:・重な鳥な

ので主食であるミミズを全くなしに

する ことはできませんでした。

中川 ：当時の記録を調べてみます

と、米園時の維の体重は 780gでし

た。原地での捕獲時（1969年 7月8

す。到着した翌年1月10日には2,lOOgにも どってい

ました。つまり餌を含め技術的に間違い叫かった ) 

と思います。その点で飼育係の苦労がうかがえます。

磯田 ：それは代用食にせずミミ ズを主食としたこ

と、そして無理に畳も展示するようにしなかったこ

とがよかったと思います。努力してミミズを養殖 さ

せたのがよかったと思います。

締本 ：ミミズを袋殖していたので、その探集にた

いへん時間がかかりましたね。

中川 ：300～400匹採るのに 2～ 3時間を嬰しまし

たね。

事豊田 ：ミミズはス トックができないので、たいへ

んでした。

中川 ：新聞などでキャンペーンをやって、多くの

方ノーから手紙などで送って もらった り、車で取りに
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行ったりしたものでした。採集に時間がかかるので

沼気による ミミズ採集機を考案したりしました。

得本・ キーウィ舎械 とライオン舎の裂で、 ナイロ

ンを Fに敷き、 堆肥と上を人れましたね。アメリカ

のゲル トマイヤーさんが、何度も来flされ養殖法を

手文えていただきました。

司会：現在はミミズを購入していますが、いつ頃

まで養殖をしていたのですか。

得 本 ：昭和50年ぐらいでしょうか。丁度、釣りが

ブームとな って餐殖が盛んになったためですね。

中川： ミミズの養殖のブームを作ったのも天王寺

のキーウィではないでしょうか。

磯田 ミミズの養殖もたいへんでしたが、暗い室

内に入れる観葉楢物の選択もたいへんでした。

中Jll：結局バランスがよかったん r"' , 
ですね。ワシントンの動物悶の場合、ら／

天王寺のよ うに多くの植物lは植 えて 己－＇

いませんでした。

樽本 ：植物を植えることは、風景

的にもよいし、酸素の補給のために

も必要でし ょう ね。

事豊田： やっぱり必要ですね。 また、

パランの葉は昭電でさいて巣材と して

も利用しています。

司会：夜間はどんな行動をするの

ですか。

締本 ：何度か行動調査をしました

が、 一晩の うち数回は巣穴へもどっ

て休むようです。

磯田 ：3ヵ所ほど休む場所が決っています。

得本： 干支が白みかけてくると、も う巣穴へもどっ

て｜｜民りにつくようです。

磯田 ：キーウィ は視力が弱いといわれていますが

小 さな電球の明りでもわかるよ うです。 電球がつい

ていると決して鳴きません。

中Jll：磯田さんが中へ入っていって も巣穴へ逃げ

込まなくなったのはいつ頃からですか。

磯田： 8年目です。初めは巣穴から出ていてもす

ぐに逃げ込みましたが、そのうちにおもむろに巣穴

へ入るようになり、その状態が長〈続きました。そ

の後、やっとそばまで来るようになりました。

司会 ：磯田さんが歌を歌うと 、それにあわせてI鳴

くようになったのはいつ頃からですか。

磯田： 去年の12月23日からです。

司会 ：キーウィはどんな歌が好きですか。

磯田 ：・・やしの実”“あかとん（j'.＇・ などスローテン

ポの歌が好きなようです。音や光に非常に敏感で、

ちょっ とした東山数て手I＼烏かな くなったり します。

中Jll：喜びの表情などはありますか。

事豊田 ：気に入った歌でしたら、合いの手を入れま

す。！fkのテンポに合せてキーキーとH鳥きます。気に

入らないと、岩穴の中へ入って鳴を ガチャガチャ鳴

らしています。

中川 ：キーウィの声は 2km ぐらいまで聞こえると

いいますがどうですか。

磯 田 ：最近声が大きくな ってきたように思います。

今では50mぐらい離れた所でもよく 聞えます。コン

クリートの墜を通しての声ですので、 かなり大きな

声だと思います。

司会： いろいろなお話が出ま した

・lf量よ吋 が、展示を含めて将来どのように考

事ぜ 耐えておられますか。一直訓 事豊田： たとえ完全な夜行性動物館

内~－！ ’ ｛ができたとしても、今のニュー ジー

をj 君を展示するのはかわいそうな気が

必淀川 します。展示を続けていたな ら観客

によるストレスから10年も生きてい

心 なかったのではないかと思います。

中Jll：たとえ完全な装置ができた

としても、今までの認で解るように

f非常に神経質な動物なので、お客さ
清門司量

．，官吏iれ ？んによる刺激はマイナスにはなって

‘摘もプラスになることはないと思い ま

すので、入園者の方々には申し訳ないですが今のま

まにしておいてやりたいと思いますね。また、 動物

舎の方ですが室内は今のままで充分だと思いますが、

できれば屋外の巡動場を作ってや りたいですね。そ

してそこへ雌のキーウィを迎えることができればい

いのですがね。

事豊田 ：ほんとうにこんなに興味深い動物を担当す

ることができて、非常にうれしく思っています。

中Jll：最後に、ミミズの養殖法をお教えいただい

たゲルトマイヤ一氏 や一般市民の方々、 ニュージー

ラン ド大使館の方身などお世話にな った方々 に感謝

したいと思います。 このキーウ ィが、日本 ・ニュー

ジーラン ド両国の親善におおいに役立ったことと思

います。

司会： ニュージー君が、 これからも元気に長生き

をすることを願ってこの対談を終りたいと思います。
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獣医室から ⑮ 動 物 園 ニ ュ ースキ
5出産、出産、出産・・…

5月から 6月にかけ殆んど毎日出産とフ化の連続

で係員一同 うれしいJド鳴をあげっぱなしです。

5月25日と 2811、タ ンチョウカずフイtし、これでタ

ンチョ ウのフ化は 5年連続となりました。 これは大

いに自慢で

きることで

す。 タンチ

ョウ一家ーは

現花総勢11

羽です。 こ

の数Ii動物

同じ 3目、フサオマキザルにも赤ちゃんが生れま

した。一昨年に続き、フサオマキザル夫婦にと って

4頭目のす、ん坊です。赤ん坊はとても元気ですが、

お母さんの背中にし っかりしがみついている為、性

日ljはまだ不明です。

6月 411、レアに続きヒクイドリも産卵し、早速

フ卵穏に入れました。 ヒクイドリの産卵は当闘では

初めてのことで、フ化予定日の 8月初旬が大変裂し

みです。

6月12円には ジャングルキャ y トが生まれました。

今岡は 3頭の出産で町した。

14 I lにはプラ ックパックにオスの赤ん坊が生れま

した。 カモ シカ圏内で生まれた この子は同居のベイ

サオリ ックスやハナジカ逮に歓迎されすぎて、隔離

したりしたのですが、翌日からは皆と一緒に元気に

走り廻っていました。

6月20日、

動物園におけるレントゲンの利用

人間の場合、定期検診などで年1回はレントゲンの胸邸鍛影を受けたり、そのi也、胸陸、腹腔内臓器の飯沼や街、あるい

は骨折、炎症、築物など、いろいろの診断にレ ントゲンは重要主役割lをしています。レントゲン線が発見されたのは1895年

のことで、翌1896年には馬の骨折の診断にレントゲンが初めて用いられた記録もあり、以来、動物の病気解明にもレントゲ

ンは大きな役割lを果してきました。

動物園でも年間50件ほどのレントゲン徹影を行いますが、約9害11は骨折の診断のための機影です。他には腫縦物の機影、

胸腹部の~状検査、異物の有無の検査、骨栴の状態の1lll.祭主どがあります。今回はそれらのレ ン トゲンの利用の一部を御紹
介してみましょう。来

キ

て

宵

り

牢

し

飼

あ

・＇＊＂＂＂＂＇叫＂＂＂＂

。昭和54年4丹、傷ついたハシポソガラスが保殺さ

れてきました。触 診しでも骨折は明らかでしたが、

レン トゲン撮影を行

ったところ、写真①

のよ うに右下腿骨下

部の複雑骨折 （矢印

部）と診断で きまし

た。 骨折後、数日を

経過しており治癒の

見とお しは暗かった

のですが、約 1ヵ月

間の副木閏定でみご

と完治しました。

5月28日には 3年巡続でレアが産卵しました。以

後産卵は続き 6月17日までに 7ケ産卵しています。

昨年は 8卵産卵でヒナが1羽成育していますが、今

年も検卵の結果、有精卵が兄られていますから、こ

の号が出る頃には可愛いヒナがフ化しているかも知

れません。

言

こ
回
心
い

が

と

さ

J ニホンザル

にメスの｛子 ー

が生まれま

した。これ

は5月14日

． 
ー，～、．、

中

た

る

ジ

す

磯

で

す

が

来

ろ

し

中

備

す

性

な

た

ん

を

来

ま

一

対

の

で

一

が

こ

と

準

で

行

ん

る

ど

響

6月 1日、ボリピ

! 7 I/ :l廿＇Iしが 山岸 1

⑤ 
よる診断は’局・折の状態、治療の経過を:tE保する：意味

① 

。昭和53年 9月に 4ヵ月目のスプリ ングポックが’l'.J・

折しました。写

真②でみられる

ように右中足骨

の単純骨折でし

た。最初はギプ

ス固定だけで治

ると思われてい

たのですが、ギ

プス固定だけで

は固定が不十分

② ③ で按合不良のた

め、 12日目に再手術を行い、骨

髄の中にステンレスのピンを入

れました。 （写真③ ：ピンを挿

入途中） 2ヵ月後には骨折昔日に

は仮骨形成が進み（写真＠矢印

告U）さらに 1ヵ月後には完治し

て放飼場で走れるようにもなり

ました。

で欠くべからざるものです。

。昭和53年 5月、ムクドリが保護されてき ました。

足にはテグスがからみつ き、 －i協がUの中に入りこ

んでおり 、引っばっても欽けないため、レ ン トゲン

撮影をしてみました。案の定、食道に釣針がひっか

かっているのがはっきり認められました。 （写 真＠

矢印部）麻酔し、食道切聞をして釣針を無事摘出す

ることができました。数川後、元気にな ったこのム

クドリを元の自然に帰してやることができました。

くらしを彩るショ、ソピング

レントゲン写真を解説するのは盤~な専門知識や

長年の熟練した眼が必要で、複雑な疾病になるとな

かなか診断を くだすことはむずかしくなります。 し

かし、 動物の病気を解明する一つの手がかりとなる

だけに、解3先のための事＇（~ かな 11艮を繋っていきたいと司？
思います。

⑮ 近鉄百貨店
磯i

（飼育課 ：1有下 実）いろ

した。

究が；

中j

もあ

苦労

れた！

アベノ店 iQ6)624・111 1 ・ 上ネ~さ106)7i9・；211
x~近1:-.·(o.i22~2ト3331

・近鉄百貨店グループ

大阪（アベノ・上本町）・東大阪・奈良・京都・妓阜

枚方・四日市・和歌山・徳山・日IJ府・東京（吉祥寺）

④ 
以上2例はうまく治った例ですが、時には完治し

ない場合もあります。いずれにしてもレ ン トゲンに ‘、ーペ
w，
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J 
． 

5“野生動物の保護展”開催

6月20日、北図展示館にて「野生動物の保護展」

が聞かれました。世界野生生物基金の活動を説明し

たパネルや、世界と日本の野生生物、それにジャイ

アントパンダのパネルも展示されています。尚、開

催は 7月15日までです。

休園田のお知らせ

動物園の休悶臼は毎月第3月限日です。 9月

までの休園田は下記の通りです。

7月21日（月）、 8月18日（月）、 9月16日（月）。

~J閣時間は 9時半～ 5 時てる、 4 時に切符売止

めになります。 ：： 

5出産、出産、出産－－

5月から 6Flにかけ殆んど毎H出産とフイヒの連続

で係員一向うれしい非118をあげっぱなしです。

5月25日と28日、タンチョウがフ化し、これでタ

ンチョウのフ化は 5年連続となりました。これは大

いに向伎で

きることて志

す。 タンチ

ョウ一家は

現在総勢11 

羽です。 こ

の数Ii動物
、，•w:::i

図としては~＇Sn ~司
一 一

日本最高で ーー藍色押
す 戸日戸『下一

ム。
5月28日には3年連続でレアが産卵しました。以

後産卵は続き 6月17日までに 7ケ産卵しています。

昨年は 8卵産卵でヒナがl羽成育していますが、今

年も検卵の結果、有精卵が見られていますから、こ

の号が出る頃には可愛いヒナがフ化しているかも知

れません。

6月1目、ボリピ

アリスザルが出産し

ました。母親のオダ

司イ は51年 9月のミグ、

53年8月の トモに続

き3度目の出産主です。

ベテラン77ですか

ら育児の方は安心で

す。

'I<: ~－－－ 同じ 1日、 トカラ
ー一也 r:-・-~ E コ園圃 ヤギも出産しました。

お母さんのフーチャンは大変大きなおなかで、いつ

生れるかと心配していたものです。普通トカラヤギ

は 1産 2仔ですが、大きなおなかの中には3頭の子

供がいました。そして大変残念なことに 1頭は死産

で 1頭は 2日後死亡、残り 1頭のオスだけが元気に

暮しています。

6月3日

にi;l:カリフ

オルニアア

シカが出産主／

しました。 ..... ~・

そして 9目、

22日にも生

まれ、 アシ

カ家族は合

計10頭となり、これは日本の動物園では 3番目です。

3頭のチピチャ ンはとても元気で、 お母さんからタ

yプリオ ッパイをもらい、飲んでは限りの毎日です。

動 物 園 ニ ュ ース
動物園におけるレントゲンの利用

人間の場合、定期検診などで年1回はレントゲンの胸部撤影を受けたり、その他、胸E空、腹腔内股訟の雌fgや街、あるい

は骨折、炎症、異物など、いろいろの診断にレントゲンは盈要主役割をしています。レントゲン線が発見されたのは1895年

のことで、翌1896年には馬の骨折の診断にレントゲンが初めて用いられた記録もあり、以来、動物の病気解明にもレン トゲ
ンは大きな役苦｜］を果してきました。

動物聞でも年間50件ほどのレントゲン撤彬を行いますが、約9苦I］は骨折の診断のための織影です。f也には眠術物の撮影、

胸服部の異状験査、異物の有無の検査、 ＇l't絡の状般の観察などがあります。今回はそれらのレントゲンの利用の一部を御紹
介してみましょう。

⑧ 獣医室からキ1

*3事

.－~ 

。II~和54年 4 月、傷ついたハシポソガラスが保護さ

れてきました。触診しでも骨折は明らかでしたが、

レントゲンJ最影を行

ったところ、写真①

のように右下腿骨下

部の被雑骨折 （矢印

部）と診断できまし

た。 骨折後、数日を

経過しており治癒の

兄とおしはI培かった

のですが、 約 1ヵ月

rmの副木固定でみど

遊園施設委託経営・製作・販売

社

大阪市西区北堀江1丁目23番21号
電話大阪（06)541-3112・3938番

本社工場
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